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本报记者 李志刚

一提起中超两强，广州恒
大与鲁能泰山，很多人都会评
论说“恒大靠前场三个外援，
带 着 一 班 国 内 球 员 踢 球 ”、

“鲁能泰山靠一班国内球员，
带着几个外援踢球”，但此次
鲁能主场与恒大的比赛，却让
人有“颠覆”的感觉——— 鲁能

的两粒进球都是外援进的，倒
是恒大的四粒进球均由国内
球员打进。

“如果有了好外援，咱们不
比恒大差”，在勒夫到来之前，
不少山东球迷都会这么想。勒
夫的到来，确实加强了鲁能的
整体实力，本场比赛他虽然没
有进球，但整体发挥却相当不
错。也许是受到了勒夫的激励，

马塞纳、安塔尔各入一球，算是
为鲁能的“外援群体”挣了一些
颜面。

恒大方面，孔卡的缺阵，让
埃尔克森、穆里奇无法得到以
往那么多支持，无奈之下，这哥
俩只能拉到外围，为队友做起
了嫁衣，结果赵旭日、荣昊、郜
林、郑智各下一城，恒大非常难
得地“土炮四连响”。郜林在接

受采访时表示：“根本就不存在
一支球队是靠外援还是国内球
员的说法，有这种说法的人就
是对足球不了解，妄加评论。足
球是一个整体，这一次外援在
济南创造机会给我们，就如我
们平时创造机会给他们一样，
大家都在为球队努力，足球是
一个整体，不是靠几个人就可
以取得好成绩的。”
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鲁能VS恒大，这就是中国
版的“豪门盛宴”，两队贡献的六
粒进球也让现场的四万多名球
迷连称过瘾，美中不足的便是主
场作战的鲁能输掉了比赛。“裁
判的两次判罚，对我们产生了消
极的影响”，鲁能主帅安蒂奇赛
后的一句话，指的当然是勒夫、
王永珀在下半场的比赛中，先后
倒在了恒大的禁区之内，日本籍
主裁判松尾一，对此均未做出反
应。安蒂奇的这句话，恰好“挠中
了很多山东球迷的痒处”，迎合
了部分球迷的情绪，但事实上，

“漏点”并不能掩盖鲁能与恒大
之间的差距。

孔卡的缺席比赛，让恒大的
功力，尤其是组织进攻方面的能
力，受到了很大的削弱。在里皮
的战术体系中，孔卡是极其重要
的一环，恒大球员信任甚至依赖
孔卡，在由守转攻阶段，第一选
择就是“找孔卡”。孔卡往往能
够不负众望，即便在竞技状态
一般的情况下，也能够凭借灵
光乍现改写比赛的进程。如
果孔卡参赛，鲁能在攻防两

端恐怕都得承受更大
的压力。

差 距 还体
现在对机会的
把 握 能 力 上 。
上半场比赛马
塞纳追平比分

之后，鲁能通过前场有效的逼
抢，获得过几次良机，但最后一
传、最后一射却总是差了那么一
点儿事，能够形成攻势却不能有
效杀伤敌人。反观恒大，整体阵
形保持得并不是特别紧凑，场上
球员也没有真正铆足劲去踢，在
这种情况下他们依然能够只用
半场比赛便“搞定”鲁能，足以显
示出两队之间的差距不是一星
半点的。

更深层次的差距，恐怕还是
体现在两支球队、两家俱乐部的
组织、运营、管理的能力及理念
上面。妄议国企、私企俱乐部的
优劣，没有太多的现实指导意
义，但本赛季广州恒大多线作
战，比赛密度之大、强度之高、压
力之巨都是前所未有的，在这种
情况下，广州恒大至今还能打出
这样的战斗力、表现出这样的精
神面貌，而且依然对胜利充满着
渴望，这就很难只用“重赏之下，
必有勇夫”来解释了。唯有从这
个层面上认识问题、寻找差距，
鲁能才能够在现有基础上更进
一步，从而在下个赛季的多线作
战中，表现出足够的竞争力。
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广州恒大俱乐部为什么不
惜花费重金，请来超一流教练

“银狐”里皮？他们显然不只是
瞄着中国国内赛场。10月6日，
里皮率队客场击败鲁能泰山之
后，广州恒大毫无争议地提前
卫冕成功，该俱乐部官网也在
第一时间发布了夺冠海报———
海报中央是恒大队徽，上面则
是象征着三个冠军的三颗星，
下方则用汉字写着三连霸，每个
字上面还有夺冠的年份。如今在
中超联赛中，恒大实现了“三连
冠”，但里皮本赛季还有“三冠
王”的目标需要冲击：卫冕中超
之后，已经闯进亚冠联赛决赛、
足协杯四强的广州恒大，肯定
不想让任何一个冠军旁落。

恒大请来里皮，显然是想
让这位世界级名帅带领球队

“更上一层楼”，里皮坦言，在自
己来到球队的一年半时间里，
广州恒大球员们进步很多，体
能、训练方面都得到了提高，而
且不管主场还是客场球员都发
挥得很好。既然恒大已经取得
了长足的进步，里皮本赛季有没
有信心带领队伍冲击“三冠王”？
对此，里皮的回答是“慢慢来”，

“我早就说过，我是对胜利、对冠
军一直充满饥饿感的那种人，但
事情需要一步步地去做。我们要
先准备亚冠的决赛，然后再考虑
足协杯的事情。”
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“两军交战，各为其主”，
赛前一天，郑智跟随里皮出席
新闻发布会时这样说，10月6
日，他真的在比赛中攻破了老
东家鲁能泰山的龙门。进球之
后的郑智没有庆祝，恒大其他
球员也只是跑过来拍了拍他
的肩膀。为什么进球不庆祝？
郑智说赛前自己就有了思想
准备，“我曾经在鲁能效力，当
时山东球迷对我非常好，这一
次没有庆祝，算是我对鲁能、
对山东球迷的一种尊重吧。”

作为球员，郑智先后跟随
深圳健力宝、鲁能泰山、广州
恒大夺取过中超联赛的冠军，
对此他说自己常怀感恩之心，

“到了任何一支队伍，我都想
取得最好成绩。能够在不同的
球队获得中超冠军，首先应该
感谢这几家俱乐部给我搭建
了很好的平台，对我来说这些
经历是莫大的荣誉，真的非常
感谢。”郑智对本赛季跟随恒
大夺取“三冠王”充满了渴望，
他表示：“肯定希望是这样啊，
中超冠军是我们本赛季第一
个冠军，对后面的亚冠和足协

杯是一个很好的基础，这样我
们可以全力以赴来准备亚冠
联赛，然后再去争夺足协杯，
希望能够夺得今年的大满贯，
这也是所有人的目标。”

对于老东家鲁能泰山，郑
智也给予了祝福，“鲁能是中
国足坛一股强劲的力量，我曾
在这里效力，在这里有非常好
的回忆。鲁能本赛季虽然也有
过起伏，但一直在中超前列，
俱乐部非常稳定，投入也一直
非常大，希望下赛季鲁能泰山
能在亚冠和国内赛场上都取
得好成绩。”
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在主场输掉了比赛，还眼
睁睁看着对手在自己的地盘上
庆祝联赛冠军到手，鲁能主帅
安蒂奇的心里肯定不是个滋
味，但他依然很有风度地祝贺恒
大联赛夺冠，“祝贺广州恒大卫
冕中超成功，他们展现了自己的
实力，让大家清楚地看到为什么
他们能在几条战线上都取得很
好的成绩。”与恒大相比，鲁能的
差距在哪里？或者说，是什么因
素导致了鲁能的本场失利？安
蒂奇的看法是“细节”。

“这场球我的球员们一直
非常努力，直到最后鲁能泰山
队还想扳回局面，但在细节方
面做得还不够好，尤其是对几
个重要球的处理上。但从整体
上来看，这是一场精彩的比赛，
这场比赛堪称中国足球的一次
胜利。”当记者提到“下赛季鲁
能便将征战亚冠，在哪些方面
需要提高或者说注意”时，安蒂
奇认为鲁能必须学会在高强
度、高对抗的比赛中完全展示
出自己的能力，“我一直强调，
细节决定成败。单从本场比赛
来说，裁判有两次判罚对我们
非常不利，但这也没有太多好
抱怨的，这本身就是足球的一
部分。”

鲁能两球“外援进”，恒大四球“全国产”

如如此此““颠颠覆覆””为为哪哪般般

记者观察

“漏点”不能

掩盖鲁能差距

恒大“三连冠”

还想“三冠王”

安蒂奇：

细节决定成败

感恩的心，郑智进球不庆祝

郑智向鲁能球迷展现了职业的风范。 本报记者 王鸿光 摄
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